

MURO ABIERTO LA LEGUA / Reconfiguración del límite urbano

El proyecto de vivienda colectiva se emplaza en la Legua Emergencia, formando parte de la población "La Legua" en la comuna de San Joaquín, área Metropolitana de Santiago. Una comunidad segregada de la ciudad por sus altos niveles de narcotráfico que genera problemáticas como: hacinamiento, falta de espacio público y conectividad con la estructura vial de la ciudad. Por otra parte, la trama urbana, ubicación y el tamaño de las viviendas preexistentes favorece al narcotráfico que sigue en aumento, situación potenciada por *el muro* que limita y segrega.

Se intervienen pasajes conflictivos de la población, buscando integrar el sector de la Legua Emergencia creando espacios deportivos, de recreación y de inclusión. Logrando integración con el concepto de casa-patio, usando como estrategia fusionar los predios existentes aumentando los metros cuadrados de vivienda, logrando una mayor calidad de vida.

El bloque de viviendas con siete pisos de altura, ubicado en la posición actual del muro, busca marcar el acceso a la legua emergencia, liberando el primer nivel en doble altura, donde se implanta comercio local, zonas de talleres deportivos y juntas de vecinos. En los niveles superiores se desarrollan las viviendas orientadas al norte, ubicando las circulaciones horizontales en la cara sur.

